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ÉCOLE JULES FERRY ÉLINGHEN 
CONSEIL D'ÉCOLE 

Séance du lundi 16 octobre 2017 
 

COMPTE-RENDU 
 
 

 
Etaient présents :   

M. BAHEUX Laurent (directeur) 
    Mme JOLY Séverine (professeur des écoles) 

Mr JOLY Denis (maire) 
Mme SONZOGNI Claire (adjointe, présidente de la 
Commission Vie Scolaire) 
Mme MONTIGNY Alexandra (parent) 
Mme FASQUEL Angélique (parent) 
Mme RINGOT Nathalie (parent) 
Mme GRONIER Emilie (parent) 
Mme COUSIN Vanessa (présidente du comité FCPE Elinghen-
Ferques) 

     
Présentation des membres du conseil d’école 
Les résultats des élections : 
Nombre de sièges titulaires à pourvoir : 2 
Nombre d’électeurs inscrits : 83 
Nombre de votants : 45 
Nombre de bulletins blancs ou nuls : 4 
Total des suffrages exprimés : 41 
Taux de participation : 54,22 % 
Attribution des sièges de titulaires : 2 

- au quotient électoral : 2 
- au plus fort reste : 0 

 
Les représentants de parents d’élèves titulaires sont : 

- Mme MONTIGNY Alexandra (parent) 
- Mme FASQUEL Angélique (parent) 
 

Les représentants de parents d’élèves suppléants sont : 
- Mme RINGOT Nathalie (parent) 
- Mme GRONIER Emilie (parent) 
 
Mr Baheux a remercié les parents de la FCPE pour leur aide à la préparation des élections 
(matériel de vote …).  
 
Les principaux axes prioritaires du projet d’école 

- découvrir et s'approprier des outils linguistiques pour mieux lire, mieux communiquer et 
mieux comprendre le monde 

- consolider et améliorer les résultats dans la résolution de problèmes et permettre une 
meilleure capacité d'organisation et de gestion des données 

- favoriser l'enrichissement culturel et ouvrir les élèves sur le monde extérieur en impliquant 
les familles éloignées de la culture scolaire (approfondissement du suivi des élèves, analyse 
de cohortes, et prise en compte de l'élève dans sa globalité en lien avec l'aménagement des 
rythmes scolaires) 
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Présentation des annexes 1 et 2 intégrées au projet d’école. Présentation de 
l’organisation des activités pédagogiques complémentaires, intégrée au projet d’école 
 
- Organisation des activités pédagogiques complémentaires 
- Grille horaire hebdomadaire : les activités pédagogiques complémentaires ont lieu tous les 
mardis de 16 h à 17 h. 
 
 
Les actions pédagogiques : 
 
Les séances de natation auront lieu tous les mardis et les vendredis matins de 9h15 min à 10 h 
à la piscine Capoolco pour la 2ème période (du mardi 12 décembre 2017 au mardi 30 janvier 
2018) pour tous les élèves de l’école Jules Ferry.  
(Départ de l’école : 8 h 45 min et retour à l’école : vers 10 h 35 min) 
Le transport sera financé par la Communauté de communes de la Terre des 2 Caps, les 
séances par la municipalité. Le bonnet de bain est obligatoire. 
 
Cette année, 2 parents ont leur agrément d’intervenant extérieur bénévole pour encadrer les 
élèves lors des séances de natation. Suite au décret n° 2017-766 du 4 mai 2017, relatif à 
l’agrément des intervenants extérieurs (bénévoles ou rémunérés) les conditions d’obtention 
ont été modifiées. En effet, il y a obligation de fournir l’extrait n°3 du casier judiciaire 
pour toute 1ère demande ou demande de renouvellement des agréments. Les extraits de 
casier judiciaire devront parvenir pour le mardi 07 novembre 2017.  
 
Rappel : seules les personnes agrées peuvent avoir accès au bassin. 
 
 
- Tous les élèves de l'école Jules Ferry ont rencontré les élèves d'Upchurch le jeudi 12 octobre 
2017. 
A leur arrivée, les enfants ont pris un petit-déjeuner (croissant, petit pain au chocolat, jus de 
fruits ...)  financé par le comité de Jumelage.  
Ensuite, la chorale de l’école Jules Ferry a interprété 3 chants anglais : « Head, shoulders, 
knees and toes », “ We shall overcome”, Pete Seeger et “ Knock knock trick or treat ”  
Par groupes, les élèves ont dû associer des mots anglais et français avec l’image 
correspondante sur le thème d’Halloween. Pour finir la matinée, tous les enfants ont construit 
un « vampire » à partir d’un CD usagé. 
Après le déjeuner, tout le monde a rejoint le complexe sportif Gérard Péron à Ferques, où les 
élèves ont participé à des ateliers sportifs (relais-slalom , concours de lancers francs, jeu du 
ballon chronométré, la balle aux prisonniers, jeu de coopération à partir d’un « parachute ». 
Mr Baheux a remercié la municipalité pour l’achat du « parachute », du prêt des salles, Mr 
Finance et les membres du comité de Jumelage, Mme Joly, Marian Bohling, Mme Courquin, 
tous les parents d'élèves, Darran Callaghan le directeur d’Hollywell School, Ray Kimsley et 
les adultes anglais. 
Tous les enfants ont apprécié cette journée, ainsi que les friandises qui leur ont été offertes par 
les Anglais. 
La rencontre, ayant lieu un mois et demi après la rentrée scolaire, laisse peu de temps aux 
différents intervenants pour organiser cette journée. 
 
Les élèves correspondront par écrit avec les élèves anglais au mois de décembre. 
 
Mme SONZOGNI Claire, adjointe et présidente de la Commission Vie Scolaire, a remercié le 
travail énorme des enseignants pour l’organisation de cette rencontre. En tant que vice-
présidente du comité de jumelage, Mme Sonzogni a également précisé qu’une réflexion était 
engagée pour aller plus loin dans la correspondance entre les élèves français et anglais 
(accueil dans les familles …) 
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- Semaine du goût : quelques parents d’élèves ont fait goûter différents jus de fruits (jus 
tomate, jus d’orange concentré et pressé, jus de goyave rose, jus de pomme) aux élèves de 
l’école, le mardi 10 octobre 2 017 (après-midi), dans le local des associations. La municipalité 
a été remerciée pour le financement. Les enfants ont beaucoup apprécié.  
 
- Lundi 16 octobre 2017 (matin), les élèves de CM1 ont visité le centre d’interprétation du 
paysage CAPLAND à Marquise. Tout d’abord, par binômes, ils ont répondu à un 
questionnaire lors de la visite libre de la scénographie. En 2ème partie, ils ont participé à des 
ateliers autour du thème « la basse vallée de la Slack ». 
 
- Les élèves de CM1 ont participé le lundi 16 octobre 2017 à la dictée d’ELA (Association 
européenne contre les Leucodystrophies). Cette année, le texte intitulé « Quand Des histoires 
sans fin » a été rédigé par Leïla Slimani. Mr Baheux a remercié Mr Nicolas Calonne, 
président du Ferques Basket Club qui a permis d’inviter Mr Timothé Vergiat, meneur de jeu 
au SOMB en NM1 et en U18 en équipe nationale, qui a eu la dictée et avec qui les élèves ont 
eu un moment d’échange à la fin de la lecture. 
 
- En partenariat avec la FCPE, les élèves de l’école Jules Ferry participeront au Téléthon le 
vendredi 8 décembre 2017 de 13 h 30 min à 16 h à la salle Léo Lagrange. 
 
- Les élèves de l’école Jules Ferry participeront au parcours du cœur le vendredi 20 avril 2018 
de 13 h 30 min à 16 h. 
 
 
 
Prévisions pour la carte scolaire de l’année suivante (rentrée 2018) : 
 
22 CE1 
28 CM1  
Soit au total 50 élèves pour la rentrée 2 018. 
 
 
Les dates de l’année scolaire : 
 
- Les photographies scolaires auront lieu le jeudi 9 novembre 2017. 
 
- La fête de l’école aura lieu le samedi 23 juin 2 018.  
 
Les conseils de l’école Jules Ferry et de l’école Jean Ferrat ont la possibilité de se regrouper 
en un seul conseil pour la durée de l’année scolaire. 
Les membres présents du conseil d’école ont voté à l’unanimité et sont donc favorables à ce 
que les 2 prochains conseils d’école soient regroupés (écoles Jean Ferrat et Jules Ferry) pour 
l’année scolaire 2017-2018. 
Date provisoire pour les prochains conseils d’école : mardi 20 février 2018 ou mardi 13 mars 
2018 et mardi 12 juin 2018. 
 
 
Le vote du règlement intérieur de l’école 
Lecture du règlement. 
Le règlement a été accepté à l’unanimité. 
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Maltraitance  
 
En tant que citoyen et fonctionnaire, les enseignants ont une obligation légale de signaler les 
cas de maltraitance s’ils ont eu la connaissance d’un crime ou d’un délit. 
 
 
Présentation du registre de sécurité et du PPMS 
Rappel général du dispositif mis en place. 
Rappel des consignes quotidiennes (accueil…) et des consignes sur les voyages scolaires.  
Le directeur a rappelé que la vigilance doit être de tous les jours et que c’est avec le concours 
de chacun que les mesures de sécurité peuvent être appliquées. 
Présentation : 
• du PPMS de l’école ; 
• des 3 exercices de type PPMS à réaliser dont l’exercice « attentat-intrusion ».  
 
Un exercice "alerte attentat-intrusion" a eu lieu le lundi 16 octobre 2017 vers 15 h 35 min. 
L’exercice s’est bien déroulé.  
 
Mr Baheux a remercié la municipalité pour l’installation d’un nouveau portail à l’école.  
 
Les membres du conseil d’école ont identifié en commun d’éventuels travaux de sécurisation 
des espaces vulnérables à réaliser : 
 
L’école aura, au cours de cette année, à effectuer d’autres exercices de mise en sécurité  
(PPMS). Le déclenchement d'une procédure de mise en sécurité nécessite un système adapté 
pour transmettre l’information « intrusion ». Mr le Maire a annoncé que l’achat d’un 
dispositif d’alerte était en étude. 
 
Etant donné que la sonnette pose problème car on ne peut pas voir qui est derrière la porte, Mr 
le Maire a demandé à ce qu’elle soit déplacée à proximité du nouveau portail qui a été installé 
avant la rentrée.   
 
• L’alerte incendie a eu lieu le vendredi 22 septembre 2 017 à 10 h 05 min. La simulation a eu 
lieu dans le couloir 1. Mr Baheux a donné l’alerte. 
Temps d’évacuation : 1 min 10 s 
 
 
 
Compte OCCE 
Situation au 16/10/2017 : 
3 810,65 € sur le CCP et 360,59 € dans la caisse (soit au total 4 171,24 €). Le cahier de 
comptabilité a été présenté. 
La municipalité a été remerciée pour la subvention de 875,00 € (versée en juillet 2017). 
 

 
 
USEP : les 2 classes (CE1, CM1) vont s’y affilier. 
 
Les élèves de CM1 ont participé à une rencontre USEP athlétisme le  jeudi 28 septembre 
2017 (matin) au stade Louis Guerlet à Marquise. Les élèves ont participé à divers ateliers: 
- un atelier « course de haies » 
- un atelier « lancer » 
- un atelier « relais » 
- un atelier « saut en longueur » 
Suite aux mauvaises conditions météorologiques, la rencontre s’est terminée plus tôt. 
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Divers : 
Les parents de la FCPE ont posé des questions suite à la permanence de la 1ère période. Le 
directeur leur a rappelé que les questions abordées doivent être communiquées la semaine 
précédant le conseil d’école. 
 
Les parents ont demandé si des travaux de rénovation (peinture …) étaient prévus dans la 
classe des CE1. Ils trouvent aussi « le matériel vieillissant ». 
→ Un inventaire va donc être réalisé dans un 1er temps pour effectuer des réparations si c’est 
nécessaire.  
 
Les parents ont demandé pourquoi l’école ne fêtait pas la galette des rois ? 
→ Les enseignants ont expliqué qu’ils n’y voyaient pas d’intérêt pédagogique et que le terme 
"épiphanie" est connoté religieusement alors qu’il faut respecter les principes de la laïcité. Ils 
ont invité les parents du comité local FCPE à réfléchir sur la prise en charge de cette action. 
 
Les parents ont demandé une liaison CP-CE1.  
→ Il leur a été répondu qu’une réponse leur sera donnée lors du prochain conseil d’école. Les 
enseignantes et les directeurs doivent d’abord se concerter. 
 
 
Travaux : 
 
La municipalité a été remerciée pour l’abribus et pour le nouveau portail de l’école qui ont été 
installés avant la rentrée scolaire, pour le nouvel éclairage LED dans les 2 classes … 
 


